
Compte-rendu de la rencontre du Conseil collégial du 7/11/16

Présents : Sylvie, Pascal, Coline, Yann, Antoine, Isabelle, Christine, Marie, Vincent, Guillaume

Méthode Intelligence collective
animateur : Sylvie (a en tête le processus -est préparé - donne la parole pour s’assurer qu’on ouvre pas 
plusieurs tiroirs, utilise le tableau de papier pour écrire les idées et les approfondir) a beaucoup de plaisir 
à la faire !

Facilitateur : Christine (agit sur le bien être du groupe, va chercher ceux qui parlent moins, interventions 
ciblées, que dans l’instant) pas l’impression d’avoir rempli mon rôle

Leader / méta : Guillaume (vision globale, en recul, entre le groupe et l’étoile, garde l’étoile en tête)

Prise de note : Guillaume (ou on transcrit après les feuilles de papier)

L’étoile de la réunion :
faire le point du rôle du Conseil collégial / avancées de SAT. 
Redynamiser les participants et les participations

Préparation :
cercle de confiance : Sylvie
préparation de la salle : définir (chaises en cercle, sans table, tableau de papier)
matériel : rêve du dragon au passé + feutres + cercle de confiance + bâton de parole (Sylvie), feuilles 
paper board + flyer SAT (Christine)

Ordre du jour :
inclusion : météo (tour de table)
engagement : cercle de confiance : bienveillance, coresponsabilité, souveraineté, relation d’équiva-
lence, écoute active
Poser l’objectif (étoile) de la réunion : le rôle du conseil collégial dans l’initiative de transition
1ère séquence : bilan SAT :
relecture rêve du dragon au passé + obj SAT (flyer) : Quelles avancées / tour de table ? 
Points ok
 sur Sensibiliser, rassembler avec alternatiba, 
impulser Bénépom, épicerie, monnaie, démocratie réelle, fabric’à projets
Reconnaissance institutionnelle (afsco, mairie, M2A,  motoco....) associative (jardins partagés, autres 
initiatives de transition), profesionnelle (47Nord, Sheds, Biofresh...)
Nous sommes devenus clairement un partenaire en amont de l’événementiel

Plus ou moins
Toucher le monde

Moins
Pas d’impact en dehors de Mulhouse, arriver à expanser dans les communes de M2A
Aspects sociaux

Le groupe épicerie paraît une bonne porte d’entrée pour introduire à l’idée d’environnement en ciblant le 
public sur ses préoccupations

2ème séquence : bilan CC :
tour de table des ressentis / réunions CC 



Antoine : bcp de plaisir à être là, souhaite s’impliquer davantage, dispose en ce moment de plus de 
temps, a du mal à suivre les infos avec le mail, petite fracture numérique, demande une séance com 
interne
Yann : bien relationnellement, bilan des réunions : trouve que nous ne sommes pas dans le concret, com-
prend bien que ce n’est pas le rôle du conseil collégial, se demande s’il y a un objectif précis qui crée 
la dynamique de groupe, peut-être mettre des jalons qui vont vers les objectifs généraux afin que nous 
soyons conscient d’appartenir
Coline : ne trouve pas ce qu’il y a à faire dans le quotidien, depuis qu’elle a quitté l’orga alternatiba se 
sent inutile et est en recul aussi pour être investie ailleurs, pour elle, aucun échange intercollégial quand 
tu es à l’extérieur des groupes d’action, aimerait trouver une piste pour elle
Guillaume : ressent la fracture entre ceux qui ont du temps et les gens beaucoup pris
Vincent : se régénère dans les réunions du conseil, conscient qu’il y a de l’action et est content de l’en-
tendre
Isabelle : effectivement conseil collégial uniquement ne nourrit pas et participe bcp dans 2 groupes qui 
lui permettent d’être épanouie, consciente de la fonction de lien du cc
Christine : dispo pour cette fonction de lien, trouve un peu lourd que l’administratif repose bcp sur elle, le 
cc a toute sa raison d’être
Marie : ne trouve pas sa place dans le conseil collégial pour la fonction cc, donc pas évident de s’inves-
tir, souhaite prioriser sa situation professionnelle
Sylvie : désire retrouver du sens intéressant, se partager l’admin, y croit, souhaite que l’on revienne à une 
sorte de groupes de sage et de réflexion, trouve qu’on ne va pas au bout, important de préparer
Pascal : conscient que les tâches administratives sont ingrates et souhaitent les partager, ne pas se sentir 
obligé de faire les tâches, situation privée qui l’empêche de revenir mais a hâte de revenir

+ perception des rôles actuels (en noir) et futurs (en rouge) : 
aujourd’hui
faire du lien entre les groupes, l’extérieur; les associations, les organismes, l’accueil des nouveaux, les 
institutions
impulser des groupes
porter des actions

administratif et communication à résoudre et partager
financier à partager

futurs
faciliter les groupes, méthodologies au fur et à mesure améliorées
réflexion autour de la transition

3ème séquence : ouverture du frigo : ce qu’on peut traiter de suite / quand traite t-on les autres points 
importants ?frigo non traité, à revoir le 5/12
Frigo :
    mettre l’accent sur les préoccupations sociales
    Alternatiba tournant/relais dans les communes/forums ouverts
    objectifs généraux versus objectifs opérationnels
    consensus différent de consentement

AG 21/01 

fichier SAT\Tâches SAT (pour répartition des tâches) :
https://docs.google.com/spreadsheets/d/19lZ-mOwSy-r2YvHojBB0vprxmtL7XMNhVndqNfxXJCw/
edit?usp=sharing

les fichiers 2016 pour préparation de l’AG 2017 sont dans le dossier



SAT\Association SAT\AG 2017 :
https://drive.google.com/drive/folders/0BypnFRpyd32pcE5YYTdkdnJwTVU?usp=sharing
portes ouvertes Im’serson 25/11 
Christine ira probablement (discuter papier recyclable, encres ecolos et T-shirt bio)

prochaine réunion lundi 5/12 OK

pas de réponse de la mairie pour un local de stockage
Intérêt marqué par Jo Spiegel de recevoir le prochain Alternatiba, l’idée d’un Alternatiba tournant sera 
proposée au prochain café orga le 16 novembre
à voir avec les Sheds également car 6 pieds sur terre aussi en juillet ou alors voir pour fin septembre à la 
journée nationale de la transition
Mouvement des zèbres, lancement de la maison des citoyens Sud Alsace par Franck Argast à remettre à 
l’ordre du jour d’une prochaine réunion
Transmission trésorerie par Pascal à remettre à l’ordre du jour d’une prochaine réunion

4ème séquence : mise en oeuvre des différents rôles / organisation, répartition des tâches à traiter le 
5/12

5ème séquence : points divers (“vaisselle”)à remettre à l’ordre du jour d’une prochaine réunion
Lancement du groupe de démocratie réelle le 2/11 (retours de Sylvie et Guillaume sur la méthodologie)
Proposition de lancement d’un groupe pour essaimer à l’attention des jeunes et des écoles par Murielle
Proposition de lancement d’un groupe la place du féminin dans la société par Guillaume
Proposition de lancement d’un groupe «Alimentation vivante» par Murielle
Déclusion : collation


